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我的故事

□本报记者 杨岸萌

本月初，世界美发大会在美丽富
饶的厦门举行，大会把顶级奢侈品牌
秀和发型秀完美融合，展示了一次美
发行业的时尚盛宴，我获得了“特邀
造型师”奖。回来之后，我先后收到
了央视、北京卫视、安徽卫视、山东卫
视等数家电视台春晚节目组的邀
约，最终我选择了北京卫视春晚，参
与演员幕后发型造型设计工作。他
们在2022年1月上旬录制，我忙完回
来正好陪家人过年。

怀揣300元离家逐梦

1983年5月，我出生在洛阳市洛
龙区的一个普通家庭，现在已在平顶
山安家。1998年初中毕业后，父母劝
我学一门手艺，我喜欢美发，就选择
了美发行业。

我来到平顶山我姨家，在表哥的
美发店里做学徒，身上只有离家时父
母给的 300元钱。好在那时候店里
提供食宿，花销不是很大。这笔钱也
是这么多年来我最后一次从父母那
里拿钱，之后买车、买房、结婚的花
销，都是我自己打拼来的。

我当学徒那会儿，也没什么培
训，都是表哥和店内老师指点，其余
全靠自己摸索。最初给客人洗头，洗
完后才发现水流进人家后背里，只好
拿吹风机吹干。这位顾客也没说啥，
现在我们是好朋友。

埋头多干、留心学习，三四年后
我成为店内最出色的烫染师，很多顾
客慕名而来，不少成为回头客。当然
这个过程中也遇到不少坎儿，但我都
挺了过来，这一干就是20多年。

一站式沙龙赢得青睐

2001年，我到香港学习，学到了
新的经营模式，把“办卡”消费引进平
顶山，老顾客得到很多实惠，又吸引
来大批新顾客，店面业绩提升，我的
收入也随之大涨。

2006年，随着经济的蓬勃发展，
我有了出国学习的打算。我到北京

考雅思并取得优异的成绩，但由于其
他原因没有出去。这次英语学习在
多年之后出国交流、学习派上了大用
场。

2008 年，我开了自己的第一家
店，口碑好、客人多，生意越来越好，
然后是第二家、第三家。为满足高端
客户的需求，2017年底，我和妻子在
凌云路名门天街三楼又开了 VE 惟
伊&名发旗舰店，装修风格借鉴香
港，是一个集美发、科技美容、身体
抗衰、轰趴馆于一体的高端综合一
站式沙龙。

一楼白天美发，晚上轰趴，我负
责。二楼美容美体，妻子负责。这种
形式的店在我市很少有，开业 4 年
来受到很多人的青睐。

踏上国际舞台展现技艺

外出学习贯穿我事业发展的每
一个阶段、每一个时期。

2016年，我参加了欧芭杯工匠精
神大赛，在全国 3000多名同行精英
中脱颖而出，最终进入前七，得以拜
名师蔡艺卓先生为师。

之后，我和其他六人在恩师的带
领下多次参加英国伦敦 FELLOW-
SHIP发型秀。每次出国学习交流时，
我都会暗暗庆幸自己以前考过雅思，
不至于在外国人面前不知所措，无以
应对。因为这些阅历，我踏上了更大
的国际舞台，有了更广阔的发展和进
步空间。

从那年起，央视《对话》栏目组多
次邀请我们师兄弟担任商业大咖的
造型师。2018 年，我应邀担任 2019
年央视春晚造型师，备感荣幸。2019
年，我担任全国少数民族运动会开幕
式造型师，还荣获了国际沙龙美发节

“大国工匠奖”。2020年的世界美发
大会，我被大会主席 BrunoMarc（英
国）授予“金冠钻石奖”。

生活从不亏待任何一个踏实肯
干、有志气、怀抱美好理想的人，只要
把自己所从事的职业做精、做专、做
通、做强，定会服务好更多的人群，也
会实现自己的人生价值。

少小离家逐梦
国际舞台扬名

□本报记者 胡耀华 文/图

人不仅要有梦想，更要有追梦精
神。凭着百折不挠的韧劲儿，我虽然
经历不少磨难，但总算实现了人生梦
想，特别是眼下饲养的鹌鹑，不仅可
以卖蛋、卖鹌鹑，连鹌鹑粪也成了抢
手货，我终于稳定了身心。

不甘贫困奋力拼搏

我今年41岁，家中兄妹三个，我
是老大。小时候的记忆中，每天能吃
饱饭就是最大的愿望。为了过上好
日子，初中毕业后，我外出打工，去过
深圳，也去过新疆。然而辗转数载，
力没少出，生活却没多大变化。不
过，历经风雨，让我开阔了视野、增长
了见识，也磨砺了个人意志，更萌生
了打工不如做老板的梦想。2002
年，我从新疆打工回来后，没有再出
去奔波，而是在距家不远的江河机械
厂附近开了一个鞋店，虽挣钱不多，
毕竟迈开了实现梦想的第一步。

2008年，随着周边店面增多，鞋
店生意越来越不景气，我决定改行。
那时候椴木香菇很吃香，老家不少人
都在种植，于是我放弃鞋店，将所有
精力投入到香菇种植上，一种就是数
年，虽然期间没少吃苦，但收入也确
实高。然而，随着袋料香菇种植户增
多，椴木香菇由于种植成本高、产量
低，失去了竞争力，出现了“要想哭种
香菇”的局面。2019年，我决定再次
改行，可一时间不知道干啥好。

我先后多次外出考察，发现鹌鹑
蛋市场行情不错，在老家鲁山也只有
两三户在饲养。一番思索后，我决定
饲养鹌鹑，再次追逐人生的梦想。

经验不足创业受挫

我一直觉得，付出总有回报，老
天任何时候都不会辜负一个勤劳的
人。决定养鹌鹑后，我将老家附近一
个废弃的车间改造成了鹌鹑饲养场，
并到焦作买了近10万元的鹌鹑苗。

由于老家附近没人养鹌鹑，我的
选择遭到了家人的反对，但我相信自

己，想做的事儿轻易不回头。
然而，由于不懂饲养技术，创业

伊始我便遭遇挫折，首批鹌鹑苗饲养
不到半月就出现了病变，大批死掉，
投进去的近10万元打了“水漂”。我
寻找失败原因，发现一是购买的鹌鹑
苗质量不行，二是回来路上因天气寒
冷，防范不当，小鹌鹑患了感冒，加之
治疗不力，最终死得一个不剩。

坚持不懈终获成功

创业失败，我没有气馁，妻子赵
燕文也给了我很多鼓励，让我不要泄
气，哪里跌倒就从哪里爬起来。我很
快又买了近10万元的鹌鹑苗。

这次我不敢再大意，一路上将运
鹌鹑苗的车辆裹得严严实实，并对饲
养场消毒，然后开始细心饲养，并找
同行请教，上网查资料，进一步掌握
饲养知识。饲养不到20天，笼子里
便出现了鹌鹑蛋，而且一天比一天
多，我们一家人高兴极了，终于看到
了致富的希望，

为打造不一样的产品，饲养中我
从不给鹌鹑喂食添加剂和抗生素，加
之山上环境好，保障了鹌鹑蛋质量，
不仅皮厚颜色深，口感也好，每天前
来购买鹌鹑蛋的人络绎不绝。

鹌鹑生长快，一只鹌鹑从出壳到
产蛋只需一个多月时间，产蛋期一年
左右，不仅鹌鹑和鹌鹑蛋能卖钱，鹌
鹑粪也能增加收入。我们村种桃树
的人很多，鹌鹑粪又是很好的肥料，
用鹌鹑粪作肥料不仅可以提高桃子
产量，更能增强口感。

虽然饲养鹌鹑时间不长，我已深
深爱上了这一行，而且还雇人到饲养
场帮忙，让一些村民也尝到甜头。去
年我申请注册了养殖合作社，打算自
己致富的同时，让更多人也加入其
中。

拼搏才会赢，这是亘古不变的真
理。只要找准路子脚踏实地去干，就
一定会心想事成。也是靠着不懈的
努力和坚持，我终于从贫穷走向了富
裕，在家门口就有稳定收入，感觉日
子舒服极了。

不甘贫困拼搏
饲养鹌鹑致富

讲述人：VE惟伊&名发连锁品牌创始人宋晓隆

宋晓隆在店里
张国岳 图

讲述人：鲁山县熊背乡大年沟村村民詹兵兵

詹兵兵在
收鹌鹑蛋


